

Portada » La crisis de Ecopetrol

Colombia

La crisis de Ecopetrol

written by Admin | noviembre 19, 2024 | Bookmark



El gobierno Petro acabó con Ecopetrol. La politización de las decisiones directivas, los escándalos de corrupción y la caída de la productividad tienen a la empresa con utilidades que no superan los 12 billones de pesos, cifra que, aunque considerable, representa una drástica caída, junto con pagos mínimos de dividendos y la ausencia de nuevos contratos de hidrocarburos.

A finales del 2022, Petro le dio dos golpes mortales a Ecopetrol. Primero, se prohibió tener nuevos contratos de exploración y explotación de hidrocarburos. Hoy el país tiene 40 pozos exploratorios y llegaremos a 2030 sin ninguno. El riesgo es que necesitaremos seis años entre la firma de un contrato exploratorio y la producción de un barril comercial de petróleo. La producción de petróleo del primer semestre del 2024 equivale al 83% de lo que se producía en 2019 (una disminución del 17%), y la producción de gas es del 62%. El país ya ha incrementado la importación de gas en un 634% en comparación con 2019.

El segundo golpe fue una sobretasa de renta que el gobierno impuso a las petroleras en la reforma tributaria de 2022. La tasa efectiva de tributación de Ecopetrol pasó del 33,8% en 2022 al 52,2% en 2024.

El presidente de Ecopetrol es Ricardo Roa, el gerente de campaña de Petro. Tiene varias investigaciones penales por la presunta financiación ilegal de la campaña. Se le acusa de usar cuentas personales para recibir dineros y de la falta de registros de pagos como los testigos electorales. Investigación que sigue en curso.

A mediados de este 2024 renunciaron dos miembros de la junta directiva: los economistas Juan José Echavarría y Luis Alberto Zuleta. Afirman que en mayo del 2024 la empresa aprobó por mayoría adquirir el 30% del Proyecto Crownrock con Oxy en Estados Unidos para extracción de petróleo vía fracking. Sin embargo, en agosto, por una aparente decisión discrecional de Petro, se suspendió esta compra. No estuvieron de acuerdo y renunciaron.

No deja que Colombia produzca ni gas ni petróleo, pero nos toca importarlo. Niegan que usemos tecnologías como el fracking, pero compramos gas producido con esa técnica. Además, Ecopetrol tiene unos contratos vigentes para fracking a través de su filial Ecopetrol Permian LLC (ECP) en la cuenca del Permian en los estados de Texas y New México.

En el último mes se han conocido nuevos escándalos: un directivo de Cenit (filial de Ecopetrol) denunció que directivos de la empresa estarían reunidos con Danilo Romero, compadre de Gustavo Petro, para direccionar contratos de la empresa. También que la pareja de Ricardo Roa, Julián Caicedo, manejaría contratos dentro de la empresa, denuncia que se repite varias veces sin consecuencias.

Los costos laborales de Ecopetrol crecieron en 1,1 billón de pesos en el primer semestre del 2024 frente al 2022 (un aumento del 20%). La deuda aumentó en un 16% (16,2 billones adicionales) y los gastos financieros en 26% (más de 524 mil millones).

La productividad de la entidad está en mínimos históricos recientes. Un barril de petróleo le costaba a Ecopetrol en 2022 9,1 dólares, pasó a 13,2 dólares en 2023. Pasamos de tener ingresos a septiembre en 2022 de 119,2 billones a 98,5 billones en 2024, y unas utilidades de 98,5 billones a 11 billones.

Esto ha resultado en menores dividendos. En 2022 se repartieron \$593 por acción, en 2023 \$312 pesos (una caída del 47%). La acción en bolsa pasó de COP\$2.480 a COP\$1.836 pesos (una caída del 26%).

Ecopetrol está recibiendo el embate de la bola de demolición que es este gobierno, cuya máxima es que lo que toca lo daña. Hay que tener cuidado porque la pérdida de la seguridad y la soberanía energética del país nos lleva a grandes problemas en el futuro.

Paloma Valencia

- ACTUALIDAD
- BARRANQUILLA
- BOGOTA
- BUCARAMANGA
- CALI
- LA VERDAD DE COLOMBIA
- MEDELLIN
- NEWS
- NOTICIAS
- ÚLTIMA HORA

0 comment |



ADMIN

Follow Author

BUSCAR

Type and hit enter...

NUESTRAS REDES SOCIALES

TWITTER

RSS

NOTICIAS RECIENTES



Pereira de Cosecha también llega al sector privado

noviembre 20, 2024



Vargas Lleras denuncia a Avianca por cancelación injustificada de su vuelo

noviembre 20, 2024



Errores comunes al crear una empresa que puedes evitar



Niña de 5 años murió tras ser lanzada de un tercer piso por su



noviembre 20, 2024

noviembre 20, 2024

previous post

Transformadores, buses y aguacates: los motores del imparable crecimiento exportador de Risaralda

next post

Colombia, uno de los mejores destinos turísticos, poco valorado por sus habitantes

YOU MAY ALSO LIKE



Pereira de Cosecha también llega al sector privado
noviembre 20, 2024



Vargas Lleras denuncia a Avianca por cancelación injustificada...
noviembre 20, 2024



Errores comunes al crear una empresa que puedes...
noviembre 20, 2024



Errores comunes al crear una empresa que puedes evitar
noviembre 20, 2024



Niña de 5 años murió tras ser lanzada de un tercer piso por su propio padre
noviembre 19, 2024



Gisèle Pelicot se enfrentó por primera vez con los 51 hombres que la abusaron sexualmente 200 veces
noviembre 19, 2024

Colombia vs. Ecuador: un reto crucial en Barranquilla
noviembre 19, 2024

CATEGORÍAS

> Colombia

(2.688)

MEJORES NOTICIAS



Pereira de Cosecha también llega al sector privado
noviembre 20, 2024



Vargas Lleras denuncia a Avianca por cancelación injustificada de su vuelo
noviembre 20, 2024



Errores comunes al crear una empresa que puedes evitar
noviembre 20, 2024

POPULAR POSTS



Silvy Araújo, la nieta del multimillonario Alberto Araújo se casó en Cartagena
junio 6, 2024



Toyota Prado 2025, el nuevo juguito que circula por las calles colombianas
mayo 23, 2024



La nueva Renault KARDIAN consume 15,1 kilómetros por litro
mayo 10, 2024

NEWSLETTER

Subscribe my Newsletter for new blog posts, tips & new photos. Let's stay updated!

Name...

Email...

SUBSCRIBE

